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A Vale irá criar em Ita-
bira espaços de convivên-
cia para atender os traba-
lhadores dos setores ad-
ministrativo e operacional
em home office (escritó-
rio em casa), novidade
que veio para ficar, con-
forme a própria empresa.

Justiça determina realização
de novas eleições em Itambé

Barão recebe
equipamentos e
capacitação de
servidores da

Saúde

Prefeitos se
reúnem e

escolhem novo
presidente

As táticas usadas pelos varejistas para vender
mais e os perigos para os consumidores

Denúncia por abuso de poder econômico rende ainda
multa a prefeito atual, prefeita eleita e vereador. Eles

também perdem os direitos políticos por 8 anos - pág. 7
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Aldous Huxley - Admirável Mundo Novo

Parceria

“Esponjar-se na lama não é a melhor

maneira de ficar limpo”

O prefeito eleito de Itabira, Marco Antô-
nio Lage (PSB), visitou a cidade de Betim
na terça-feira (8), onde foi recebido pelo pre-
feito reeleito Vittorio Medioli (PSD) e mem-
bros de sua equipe. O futuro prefeito apro-
veitou o feriado municipal para cumprir
agenda na Região Metropolitana de Belo
Horizonte, onde não há o recesso. Os dois
conversaram sobre gestão pública e o itabi-
rano aproveitou para conhecer técnicas de
gestão adotadas pelo colega, reeleito para um
segundo mandato.

Além de serem jornalistas, Marco Antô-
nio e Vitório Medioli têm também em co-
mum o fato de terem saído da iniciativa pri-
vada direto para uma eleição de prefeito. Os
dois se conhecem há décadas e agora se apro-
ximam como gestores públicos. A conversa
foi longa e o itabirano pôde conferir de per-
to diversos projetos que apresentam ótimos
resultados em Betim. A cidade foi conside-
rada, no início deste ano, a que tem o tercei-
ro melhor sistema de saúde entre os municí-
pios mais populosos do Brasil pelo estudo
Desafios da Gestão Municipal 2020.

“É uma cidade com um modelo de ges-
tão que tem dado muito certo, não só na saú-
de, mas também na educação, com índices
em franco crescimento nos últimos quatro
anos. Acredito muito nesta troca de experi-
ências. Tivemos uma reunião longa, com
uma série de informações que poderão ser-
vir de base para projetos a serem aplicados
também em Itabira”, comentou Marco An-
tônio Lage logo após a reunião.

O prefeito reeleito em Passabém, Ronal-
do Agapito de Sá (PL) - foto, entregou quar-
ta-feira (9) para a Polícia Militar da cidade
uma viatura/cofre Palio Weekend 0km. O
equipamento foi adquirido por meio de con-
vênio com o Governo de Minas. Na ocasião
da entrega, o comandante do destacamento
no município, sargento Julimar, recebeu as
chaves da viatura das mãos do prefeito e do
secretário municipal de Transportes, eleito
vice-prefeito, Kléber Batista Meireles.

Com o equipamento, a segurança públi-
ca de Passabém, destaque na microrregião,
passa a ser ainda mais ostensiva.

Prefeito eleito em
Itabira se econtra com

Vittorio Medioli,
reeleito em Betim

Polícia Militar de
Passabém ganha

nova viatura

Marco Antônio Lage e Vittorio Medioli

Momento que, se usar a inteligência, consegui-
rá solucionar os mais difíceis problemas. Vida
romântica cheia de felicidade. Tenha calma até
os próximos dias, quando os astros estarão me-
lhores posicionados, quando devem ajudar com
mais força anunciando um período menos tur-
bulento.

Fase indicada para resolver questões financei-
ras e profissionais e para as mudanças de resi-
dência ou trabalho e para elevar seu crédito ain-
da mais. Não perca uma oportunidade que po-
derá surgir referente a uma viagem. Evite preci-
pitações.

A partir de hoje, você entra em um período muito
positivo. Portanto, terá bastante favorabilidade
no trabalho e será bem sucedido ao solicitar fa-
vores. Excelente também na saúde e no amor.
Em relação à saúde, será preciso evitar alimen-
tos muito gordurosos e dar preferência a comi-
das mais leves.

Ótimo momento para tratar de questões finan-
ceiras, profissionais e associativas. Fluxo bené-
fico para os exames, os concursos, os testes vo-
cacionais e os assuntos amorosos. Evite ambi-
entes e pessoas com quem você não se sinta bem,
pois estará sensível a muitas coisas.

Seja otimista e aproveite as chances que surgi-
rão agora. Pleno êxito financeiro, público e par-
ticular. Bom para os sorteios e loterias. Não dei-
xe de praticar esportes sabendo, contudo, res-
peitar as suas limitações físicas.

As primeiras horas do dia poderão trazer conhe-
cimentos que ajudarão você a superar qualquer
obstáculo que possa surgir. Estará predisposto,
alegre e otimista. Surpresas agradáveis à tarde.
Grande chance de ganho em jogos e na loteria.
Fase excelente.

Oposição de terceiros não afetará você neste pe-
ríodo, pois tudo indica que terá muito sucesso
no trabalho, na vida social e elevará suas finan-
ças através de negócios bem entabulados. Boa
saúde e êxito amoroso.

Fase propícia para ir a festividades, reuniões so-
ciais e para obter conselhos de pessoas dotadas
de grande conhecimento. Boas chances no setor
amoroso. Excelente intuição e disposição. Su-
cesso profissional. Loteria favorecida.

Propicia influência para cultivar os dons de seu
intelecto, seu espírito filosófico e otimista e seu
desenvolvimento mental. Fará ótimas relações
sociais e propícias amizades. Sua atuação pro-
fissional será justamente reconhecida.

Dê importância às conveniências sem se esque-
cer da utilidade prática das coisas. A constru-
ção, sem estabilidade de qualquer assunto, pode
trazer aborrecimentos imediatos. Pense, haja e
fale de modo mais agressivo para conseguir o
que pretende.

Você terá vantajosas e reais oportunidades, pois
o período é pleno de chances e oportunidades.
Favorável para compras e vendas lucrativas. O
período poderá ser aproveitado em recreação.
Excelente fluxo para o amor. Dinheiro ganho
inesperadamente.

Influência astral boa para você. Terá paz no se-
tor amoroso, a ajuda dos amigos, parentes e re-
ligiosos para elevar seu estado de espírito e a
inteligência. Ótimo aos negócios, e aos jogos,
sorteios e loterias.

Sem saída
Os consumidores de Santa Maria de Itabira

clamam por um novo supermercado na cidade
devido ao monopólio do setor, hoje nas mãos de
um único grupo, o Guerra e Bretas. O desejo foi
aferido por meio de pesquisa de opinião realiza-
da com 214 consumidores da cidade pelo Insti-
tuto Data MG.

Informações apontam que um grupo super-
mercadista de Itabira cogitou abrir uma filial na
cidade vizinha, mas o grupo local agiu rápido e
comprou o único ponto disponível na área cen-
tral, adiando os planos dos itabiranos.

Centro de convivência
A Vale acaba de noticiar que vai instalar cen-

tros de convivência em cidades onde mantém
operação, inclusive em Itabira. A proposta é aten-
der trabalhadores em home office, (escritório em
casa), novidade que veio para ficar, conforme a
própria empresa, devido a suas vantagens como
a maior entregabilidade do empregado e redu-
ção de custos como transporte, alimentação, ener-
gia elétrica, água... Nesses centros de convivên-
cia, será possível quebrar o tédio de se ficar em
casa em frente ao computador, proporcionando,
vez ou outra, encontros entre as equipes para tro-
ca de informações, tetê-à-tête ou em grupos nos
“hubs colaborativos”.

Cidades irmãs
Itabira e Itajubá selam acordo e se declaram

cidades irmãs com o propósito de acelerar coo-
peração estratégica, incluindo acordos de inter-
câmbio, para o mútuo desenvolvimento. A união
é vista com bons olhos pelos reitores da Unifei e
também pelos prefeitos das duas cidades, tendo
como eixo a busca por novos caminhos para a
sustentabilidade social e econômica.

Mineração
Já se comenta nos bastidores que a Vale deve

iniciar em breve mineração em reservas nas re-
giões de Morro do Pilar e Conceição do Mato
Dentro. O produto extraído deverá ser trazido
para as usinas de Itabira, Cauê e Conceição, por
meio de linha férrea. A ideia é convencer a Vale
a liberar a tal linha férrea também para transpor-
te de passageiros, o que daria um grande salto
ao desenvolvimento turístico da região.

Ciscel
A eleição para a escolha do presidente do

Consórcio Intermunicipal de Saúde Centro Les-
te (Ciscel) biênio 2021/2022, teve disputa acir-
rada nos bastidores em reunião na terça-feira
(15), entre os prefeitos, o reeleito em Barão de
Cocais, Décio Santos (PSB), e o eleito em Itabi-
ra, Marco Antônio Lage (PSB). A disputa por
pouco não foi para o voto, só terminando após
20 minutos de conversa reservada entre os dois,
que decidiram pelo consenso, sendo escolhidos
por aclamação presidente, Marco Antônio, e vice,
Décio Santos. O consórcio está instalado em Ita-
bira e presta serviços de exames e cirurgias para
12 cidades consorciadas da microrregião.

Cassada
A eleição para prefeito em Itambé do Mato

Dentro ainda não acabou e os moradores do se-
guem apreensivos. Isso devido à decisão da Jus-
tiça Eleitoral que cassou, em primeira instância,
os direitos políticos da prefeita eleita no dia 15
de novembro, Cleidileny Aparecida Chaves (PP),
devido a abuso de poder econômico praticado
durante o processo eleitoral. Como se não bas-
tasse, ao grupo da prefeita eleita com 53,92%
dos votos, responde a outro processo, que apon-
ta transferência ilegal de eleitores para a cidade.
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O prefeito de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, An-
tônio Carlos Noronha Bi-
calho, realizou na tarde de
segunda-feira (14), a en-
trega de duas viaturas 0
km equipadas com com-
pleto sistema de comuni-
cação e segurança para
uso da Polícia Militar
(PM) do município.

“Fruto de convênio fir-
mado entre a Prefeitura e a
PM, a aquisição dos veícu-

A Vale irá criar em Ita-
bira espaços de convivên-
cia para atender os traba-
lhadores dos setores ad-
ministrativo e operacional
em home office (escritó-
rio em casa), novidade
que veio para ficar, con-
forme a própria empresa.

Esta modalidade ga-
nhou força com a pande-
mia da Covid-19, desde
março, devido à necessi-
dade do distanciamento
social para evitar a proli-
feração do vírus.

 Pelas informações, o
objetivo é a construção de
um prédio, ou locação, de
preferência na área cen-
tral da cidade, para reu-
niões e atividades presen-
ciais dos funcionários que
estão em casa em ativida-
de remota. Nesses encon-
tros, será possível resga-
tar a integração e a cola-
boração entre as equipes,
dois fatores limitados
pela pandemia.

Estrutura
Sabe-se que o projeto

está em poder de uma
construtora, cujo nome
não foi revelado. A repor-
tagem buscou informa-
ções em empresas do
ramo tradicionais no mu-
nicípio, mas nenhuma de-
las se dispôs a falar, por
desconhecer o projeto ou
para evitar especulações
imobiliárias. A reporta-
gem quis saber também
sobre a estrutura do prédio
e locais pré-selecionados.

Vale criará em Itabira espaço de
convivência para trabalhadores

Hubs
A proposta é implan-

tar o formato flexible offi-
ce, baseado num tripé de
gestão com as modalida-
des on-site (posições fi-
xas nas operações), off-
site (trabalho remoto) e
near-site (hubs colabora-
tivos). O modelo flexível
permite que empregados
alternem entre o trabalho
remoto e encontros pre-
senciais nos hubs, ou até
mesmo visitas restritas e
planejadas nas operações.
Somente funções operaci-
onais seguirão on-site para
garantir a continuidade
operacional do negócio
com total segurança.

Dos cerca de 4.100
funcionários da Vale em
Itabira, estima-se que
500 a 600 estão exercen-
do suas funções de casa,
em meio a escritórios
improvisados com auxí-
lio da mineradora, que
depositou no mês de ou-
tubro, na conta de cada
funcionário habilitado
para as funções remotas,
R$ 2.100 para compra
de mesa, cadeira e ma-
teriais básicos para as
funções. A mineradora
também passou a depo-
sitar na conta-salário do
trabalhador em home
office R$ 27 por dia de
serviços em casa como
auxílio refeição. O apa-
relho de informática e
energia são custeados
pelo trabalhador.

Nova realidade
Em nota, a Vale garan-

te que antes mesmo da
pandemia, em 2019, já
havia começado a adotar
o trabalho remoto e a es-
tudar sobre a adoção de
formatos mais modernos
e alternativos. Para
Eduardo Bartolomeo, di-
retor-presidente da Vale,
a mudança exige aprendi-
zado contínuo. “Estamos
construindo um novo
modelo de trabalho e ele
será resultado da contri-
buição de cada um de nós.
Seguiremos avançando
neste novo formato da Vale
que queremos, no qual o
bem-estar e a segurança
das pessoas estão em pri-
meiro lugar”, afirma.

Segundo Josilda Saad,
gerente-executiva e líder
do programa Jornada
Vale, o cenário global de-
safiador nos últimos me-
ses intensificou os esforços
rumo à mudança de cultu-
ra da empresa, trazendo
resultados positivos.
“Quando fomos surpreen-
didos pela pandemia, vi-
mos que já estávamos pre-
parados para realizar parte
das nossas atividades re-
motamente. Fizemos uma
pesquisa interna e o resul-
tado mostrou que mais de
75% dos respondentes se
sentem produtivos em tra-
balhar em home office.
Para nós, isso já foi um si-
nal de que estamos no ca-
minho certo”, explica.

Polícia Militar de São
Gonçalo recebe duas

novas viaturas

los visa auxiliar o trabalho
dos policiais, garantindo
mais segurança e prote-
ção à população.

“O investimento nas
novas viaturas e a constru-
ção do novo quartel pro-
movem maior visibilidade
e operacionalidade à Po-
lícia Militar. Nosso obje-
tivo é melhorar a infraes-
trutura da corporação para
garantir condições dignas
de trabalho aos policiais”,

destaca o prefeito.
O tenente Winder Luiz
Cassimiro, comandante
do 4º Pelotão PM, relata
que a unidade contava
com três veículos (um se-
minovo e dois antigos)
com alto custo de manu-
tenção. “As novas viatu-
ras vão contribuir para re-
dução das despesas além
de ajudar no combate ao
crime e na repressão à vi-
olência”, afirma o militar.

Realidade do escritório em casa

Executar, despachar,
debates, tomada de deci-
sões por videochamadas.
O dia a dia de quem teve
que trocar o escritório ou
área operacional por uma
cadeira, uma mesa e um
computador no cantinho
da casa ou apartamento
tem suas particularidades.

De acordo com um
funcionário da Vale, que
pediu para não ser identi-
ficado, o trabalho em casa
tem suas vantagens e des-
vantagens. “É uma novi-
dade para mim, que tenho
16 anos de Vale, ter que
ir para casa e estar em
frente ao computador às
7h da manhã, até o final
da tarde, claro, com inter-
valos para refeições e
questões fisiológicas. As
vantagens são o conforto
da casa, a comodidade,
maior liberdade, maior
aproximação com a famí-

lia, mesmo com alguns
imprevistos. Por outro
lado, o trabalho não tem
o mesmo resultado se
comparado à presença fí-
sica na área, pelo menos
até agora, que estou em
fase de adaptação. Eu sou
mais uma pessoa cara a
cara. Faz falta a sociali-
zação, maior atenção em
relação às ações executa-
das, calor humano de po-
der contar com um colega
para auxílio em alguma
função, entre outras coi-

sas. Mas vamos aguardar
esta nova proposta da Vale
com o formato flexible
office, pois isto é apenas
o começo de algo que veio
para ficar”, diz.

“Eu gostaria de estar
em um escritório agora,
muito mais do que
antes. Acho que você só
sabe realmente o que per-
de quando acaba”, argu-
menta uma funcionária da
Vale, também em home
office e que preferiu não
se identificar.

Vantagens x

desvantagens

Normalização do home office abre
caminho para o nomadismo digital

Entre as tendências
de trabalho aceleradas
pela pandemia, a mais
marcante é a adoção
ampla do home office.
Antes questionado
por algumas empresas
como potencial fator
de queda de produti-
vidade, o regime ga-

nhou espaço por garan-
tir altos níveis de entre-
ga enquanto possibilita
mais flexibilidade aos
funcionários.

Essa liberdade pode ir
desde o uso de roupas in-
formais durante as ativida-
des até a realização do tra-
balho em diferentes ende-
reços ao longo do ano.

É o caso de Matheus
de Souza, autor do livro
“Nômade digital: Um
guia para você viver e tra-
balhar onde quiser” (ed.
Autêntica Business, 158
págs.), finalista do prêmio

Jabuti de 2020 na cate-
goria economia criati-
va. Desde 2017 na es-
trada, Matheus presta
serviços como redator,
além de dar cursos de
escrita online.

“Nômade é uma
pessoa sem residência
fixa, sempre em movi-
mento. Não é novidade
na humanidade.” A no-
vidade vem da palavra
digital, que aponta para
o profissional que de-
pende da internet para
trabalhar. Fonte: Folha
de São Paulo (13/12).

“O investimen-
to nas novas
viaturas e a

construção do
novo quartel
promovem

maior visibili-
dade e opera-
cionalidade à

Polícia
Militar”

“Faz falta a socialização, calor humano”

Lotes leiloados pela Prefeitura, na avenida Carlos Drummond de Andrade,
um dos locais cogitados para receber o espaço de convivência
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Barão de Cocais recebe equipamentos
e capacitação de servidores da Saúde

As unidades básicas
de saúde (UBSs) de Ba-
rão de Cocais receberam
na terça-feira (15) 63
itens - entre TVs e clíni-
cos, como materiais
odontológicos e eletrocar-
diógrafos. O repasse faz
parte do programa Ciclo
Saúde, iniciativa da Vale
com o objetivo de contri-
buir para o fortalecimen-
to das redes municipais
de atenção básica à saú-
de dos municípios eva-
cuados em função da
elevação do nível de se-
gurança das barragens
da empresa, além de
Brumadinho e outras ci-
dades impactadas da ca-
lha do rio Paraopeba.

“O objetivo principal
do Ciclo Saúde é apoiar
os municípios na melho-
ria da qualidade do aten-
dimento prestado à popu-
lação. Para isso, além de
equipar as UBSs, também
buscamos qualificar os
profissionais que cuida-
rão das pessoas, nosso
maior e principal foco de
atuação”, afirma Juliana
Bahia, responsável pelo
Ciclo Saúde na área de
Reparação da Vale.

Profissionais são
capacitados

Além dos equipamen-
tos, cerca de 20 profissi-
onais da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Barão
de Cocais iniciaram na
última semana, uma série
de capacitações sobre
Práticas Integrativas e
Complementares (PICs)
nas áreas de saúde e bem-
estar. A ação também faz
parte do programa Ciclo
Saúde.

Para prevenção à Co-
vid-19 e segurança de to-
dos os envolvidos, as pa-
lestras e workshops estão
sendo realizados online.

Repasses do programa têm o objetivo de contribuir para melhorar a qualidade dos serviços de saúde

Entre outros temas, os
destaques do primeiro
treinamento foram a ori-
gem, métodos e objeti-
vos das PICs, assim
como técnicas comple-
mentares para a saúde e
bem-estar das pessoas,
como auriculoterapia, li-
ang gong, ozonioterapia,
shantala, terapia floral e
ventosaterapia.

PICs ganham
espaço reformado
A população de Barão

de Cocais recebeu um es-
paço reformado onde se-
rão implantadas pela Pre-
feitura as atividades da
Práticas Integrativas e
Complementares (PICs),
que têm como objetivo o
fortalecimento da rede
municipal de saúde. No
local, instalado na Fazen-
da Soledade, serão reali-
zados, em média, 120
atendimentos mensais
complementares na área
da saúde, inicialmente
com aplicação das técni-
cas de aromaterapia e au-

riculoterapia. A previsão
é que os atendimentos
comecem em janeiro.

A reforma do espaço
recebeu mais de R$ 100
mil em investimentos e
contemplou pinturas in-
terna e externa, tratamen-
to do piso, melhora da
acessibilidade, além de
aquisição de mais de R$
80 mil em insumos. As
melhorias fazem parte do
trabalho da Vale de devol-
ver a normalidade para as
vidas das pessoas.

Sobre o Ciclo Saúde
O programa é uma ini-

ciativa da Diretoria Espe-
cial de Reparação e De-
senvolvimento da Vale.
Foi implementado em
2019. Atualmente, 11 mu-
nicípios são atendidos
pelo programa: Barão de
Cocais, Brumadinho,
Inhaúma, Itabirito, Mário
Campos, Nova Lima
(Macacos), Pará de Mi-
nas, Paraopeba, Pompéu,
São Joaquim de Bicas e
Sarzedo. Serão atendidas,

ao todo, 122 UBSs nes-
ses municípios, além de
capacitados cerca de dois
mil profissionais ao lon-
go do programa.

O Ciclo Saúde atua
em três principais fren-
tes. O eixo “Equipagem”
contempla o fornecimen-
to de instrumentos e mo-
biliários. O eixo “Promo-
ção e Educação em Saú-
de” qualifica multiplica-
dores e profissionais de
saúde que atuam nas
equipes de Estratégia de
Saúde da Família (ESF)
em temas de atenção,
prevenção e promoção
da saúde. O eixo “Apoio
à Gestão da Atenção Bá-
sica” reforça a capacida-
de da gestão local (secre-
tarias municipais de Saú-

de), incluindo o aperfei-
çoamento dos processos
de trabalho e das práti-
cas implementadas, bem
como o apoio à informa-
tização e à gestão inte-
grada da informação para
suporte, controle e orga-
nização dos serviços.

Em nota, a Vale diz
reconhecer a responsabi-
lidade em reparar de for-
ma célere e justa os da-
nos causados às famílias,
à infraestrutura das co-
munidades e ao meio am-
biente de Brumadinho e
região. “Desde o rompi-
mento da Barragem I, tem
realizado diversas ações
para mitigar, reparar e res-
significar as vidas das pes-
soas e as comunidades
impactadas”, diz.

Adriano Brandão, da Vale, entrega equipamentos para a secretária
de Saúde de Barão de Cocais, Josiane Batista
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Após a sanção da lei
municipal 5.189/2019,
em Itabira, e da lei muni-
cipal 3.361/2020, em Ita-
jubá, os dois municípios
se declararam “cidades-
irmãs” na segunda-feira
(14), em evento virtual
com representantes tanto
dos poderes executivos,
quanto da Universidade
Federal de Itajubá (Uni-
fei), com campi em co-
mum nos territórios.

A declaração de ir-
mandade, instituída por
legislação municipal ora
por Itabira, ora por Ita-
jubá, estabelece laços de
cooperação estratégica,
incluindo acordos de in-
tercâmbio para o mútuo
desenvolvimento susten-
tável. O principal obje-
tivo do pacto está em di-
recionar esforços con-
juntos à Unifei, tida
como principal eixo de
crescimento tecnológico
nas duas cidades.

Itabira e Itajubá se unem e selam
pacto por inovação tecnológica

Privilégio
Ronaldo Magalhães,

prefeito de Itabira, abriu
os discursos citando os
investimentos na expan-
são do campus itabirano,
onde são erguidos três
novos prédios por inicia-
tiva do poder público
municipal – 30 mil m², ao
todo, que dobrará a capa-
cidade da instituição para
receber alunos.

Ao lado do secretário
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnolo-
gia, Inovação e Turismo,
José Don Carlos, Ronaldo
Magalhães destacou “o
privilégio de Itabira e Ita-
jubá abrigarem uma das
mais conceituadas escolas
superiores do país”.

“É um dia histórico.
Estreitamos uma relação
que trará bons resultados
às duas cidades e à nossa
Unifei. Há quatro anos tra-
balhamos na construção
desse projeto e sou feliz de

estar prefeito de Itabira em
um momento tão impor-
tante. Com certeza, a nova
administração continuará
o trabalho que realizamos
para consolidar Itabira
uma cidade universitária e

tecnológica”, disse o pre-
feito de Itabira.

Musculatura
De Itajubá, o prefeito

Rodrigo Imar Martinez
Riera rendeu agradeci-
mentos a Ronaldo Maga-

lhães pelo trabalho dire-
cionado à Unifei. “O se-
nhor tem nosso reconhe-
cimento e Itajubá sempre
será, também, a sua terra.
Demos um passo históri-
co para a educação de

nosso país e tenho a cer-
teza que, com o passar
dos anos, com a muscu-
latura das duas cidades,
colheremos frutos em pro-
dução de conhecimento e
tecnologia”, ressaltou.

Exemplar
Para Dagoberto Alves

de Almeida, reitor da Uni-
fei, a celebração das cida-
des-irmãs é exemplar
para todo o país. “As duas
lideranças municipais es-
tão absolutamente cientes
de que o verdadeiro co-
nhecimento se obtém
através da educação –
uma riqueza muito maior,
mais robusta e perene do
que qualquer outro tipo
de commodity”.

Uma placa que menci-
ona o acordo de coopera-
ção entre as cidades-irmãs
será enviada às prefeituras.
O evento on-line ocorreu
durante sessão extraordiná-
ria do Conselho Universi-
tário (Consuni) da Unifei.

Ao lado do secretário de Desenvolvimento Econômico, José Don Carlos,
Ronaldo Magalhães destacou “o privilégio de Itabira e Itajubá abrigarem

uma das mais conceituadas escolas superiores do país”
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Nove dos doze prefei-
tos das cidades associadas
ao Consórcio Intermunici-
pal de Saúde do Centro
Leste (Ciscel), instalado
em Itabira, se reuniram na
manhã de terça-feira (15)
no salão da Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL).

Na oportunidade, o
atual presidente, prefeito
reeleito em Passabém,
Ronaldo Agapito de Sá
(PL) - foto, falou aos co-
legas, principalmente aos
novatos, sobre a impor-
tância do consórcio em se
tratando de consultas es-
pecializadas ofertadas aos
moradores das cidades fi-
liadas. Ronaldo Sá lem-

Prefeitos das cidades associadas ao
Ciscel se reúnem e escolhem presidente

A construção da nova
Estação de Tratamento de
Água (ETA) de São Gon-
çalo do Rio Abaixo segue
em ritmo acelerado. Ini-
ciada no final de janeiro
de 2020, a obra já tem
mais de 70% de seu pro-
jeto concluído.

O empreendimento
está sendo executado pela
Infracon Engenharia e
Comércio Ltda. e com-
preende a construção de
captação, adutora de água
bruta, passarela de trans-
posição da rede, estação
de tratamento, rede adu-

brou ainda que o Ciscel é
uma entidade séria, orga-
nizada e deve ser tratado
com respeito. Ao final, ele
agradeceu os colegas pre-
feitos que acompanharam
seu trabalho nestes dois
anos e desejou sucesso aos
que tomam posse no dia 1º
de janeiro, inclusive a
nova diretoria.

Esta reunião foi acom-
panhada pelos prefeitos
das cidades de Bom Jesus
do Amparo, Barão de Co-
cais, São Gonçalo do Rio
Abaixo, Itabira, Santa
Maria de Itabira, Itambé
do Mato Dentro e Santo
Antônio do Rio Abaixo.
Os prefeitos de São Se-
bastião do Rio Preto,
Morro do Pilar e Santa
Bárbara não participaram
do encontro.

Após as considera-
ções de Ronaldo Sá, a se-
cretária executiva do Cis-
cel, Nélia Maria Tonelli
Carvalho e o advogado
Thiago Leal Pedra infor-
maram detalhes aos pre-
feitos em relação a funci-
onalidade e gestão do
consórcio. Logo em se-
guida, os prefeitos discu-
tiram, de forma reserva-
da, a composição da pre-
sidência para a gestão

vem dando muito certo,
mas podemos melhorar.
O anexo em construção,
que será inaugurado no
início do próximo ano,
vai contribuir para estes
avanços”, complementou.

O Hospital Nossa Se-
nhora das Dores é outro
tema bastante questiona-
do pelos prefeitos das ci-
dades vizinhas, uma vez
que ele é regional confor-
me acordo com a Gerên-
cia Regional de Saúde
(GRS). Entra também nas
discussões o pronto-so-
corro. “Nós temos um
contrato com o hospital e
a partir de janeiro vamos
reavaliar toda esta situa-
ção. Mas nosso objetivo
é trabalhar um centro de
saúde macrorregional,
com mais investimentos
por meio de parcerias
com o Governo Federal,
inclusive no Hospital
Carlos Chagas. Isso tudo
fará parte do projeto ma-
cro-polo regional em
medicina de alta com-
plexidade, que vai im-
pactar positivamente na
emancipação de Itabira
com resultado também
para todas as cidades da
microrregião”, disse
Marco Antônio.

2021/2022. Apenas o pre-
feito eleito de Itabira,
Marco Antônio Lage, e o
prefeito reeleito em Barão
de Cocais, Décio Santos,
mostraram interesse em
disputar a direção do Cis-
cel, que acabou sendo es-
colhida por aclamação,
sendo Marco Antônio es-
colhido presidente e Dé-
cio Santos, vice.

Também foram esco-
lhidos o Conselho Fscal,
que terá participação do
prefeitos de Ferros, Rai-
mundo Menezes de Car-

valho Filho “Diquinho”,
de Santa Maria de Itabi-
ra, Reinaldo das Dores
Santos; e de Itambé do
Mato Dentro, Cleidileny
Aparecida Chaves.

Após a reunião, Mar-
co Antônio destacou três
pilares de sua gestão à
frente do Ciscel. O primei-
ro é adequar, juntamente
com os prefeitos das cida-
des filiadas, o valor pago
por procedimento, que
desde 2013 é de R$ 40,
fato que dificulta a contra-
tação de profissionais. “O

reajuste das tabelas é uma
revisão necessária para fa-
zer o sistema funcionar”,
disse o presidente. A ideia
é chegar a R$55.

Outro tema destacado
na entrevista ao Folha
Popular foi a questão le-
vantada por ele durante a
apresentação, que seria a
eficácia do Ciscel em se
tratando de atendimento
às cidades associadas.
“Nós precisamos fazer
com que o Ciscel seja ple-
no. É um consórcio de
grande importância que

Membros do Conselho Fiscal: prefeito de Ferros, Raimundo de Carvalho;
de Santa Maria, Reinaldo Santos e de Itambé, Cleidileny Chaves.  Na
sequência, prefeito de Barão de Cocais, Décio Santos (vice) e prefeito

Itabira, Marco Antônio (presidente)

Nova ETA de São
Gonçalo tem mais de

70% da obra executada

tora de água potável e re-
servatórios na comunida-
de do Una e na parte cen-
tral da cidade.

Na manhã de terça-fei-
ra (15), o prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, juntamente com
o secretário de Obras, San-
dro Pena, e representantes
da Infracon, visitou o an-
damento dos serviços. Na
ocasião, ele cobrou da
empresa a recuperação das
vias que foram danificadas
pela instalação da rede de
água potável. “A nova

ETA é uma obra muito
aguardada pelos morado-
res e representa um mar-
co para a cidade. O inves-
timento foi pensado vis-
lumbrando o futuro do
município, a fim de garan-
tir água de qualidade por
muitos anos de desenvol-
vimento”, salientou Antô-
nio Carlos.

A nova ETA vai tripli-
car o volume de captação
e tratamento no municí-
pio, aumentando de 18
para 50 litros de água tra-
tada por segundo, com
qualidade e eficiência.

DESENVOLVIMENTO

O prefeito de
São Gonçalo,

Antônio Carlos
Noronha

Bicalho, junta-
mente com o
secretário de

Obras, Sandro
Pena, visitaram
as obras nesta

terça (15)

O Estado deverá ga-
rantir a toda a população
de Minas Gerais o acesso
à vacinação contra o Sars-
Cov-2, causador da Co-
vid-19. É o que estabele-
ce o projeto de lei (PL)
2.230/20, aprovado no
dia 11, em turno único,
pela Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais.

De autoria do deputa-
do André Quintão (PT), a
proposição original torna-
va obrigatória a vacina-
ção no estado. No entan-
to, esse texto sofreu alte-
ração e o projeto foi apro-
vado na forma do substi-
tutivo nº 1, apresentado
pelo relator, deputado Sá-
vio Souza Cruz (MDB),
que tornou a vacinação
facultativa. A proposta
segue agora para sanção
do governador.

O PL aprovou medi-
das propostas pelos depu-
tados Bruno Engler
(PRTB) e Sargento Ro-
drigues (PTB) para ga-
rantir que a vacinação não

Assembleia
aprova

garantia de
vacinação
contra a

Covid-19

seja imposta de forma
obrigatória à população.

Bruno Engler afirmou
que “o cidadão que não se
sente seguro não deve ser
obrigado a tomar a vaci-
na”. Já o deputado Bartô
(Novo) ponderou que não
é possível obrigar as pes-
soas a tomarem uma va-
cina cujos riscos não são
completamente conheci-
dos e que sequer foi apro-
vada pela Anvisa ainda”.

Por sugestão do de-
putado Sargento Rodri-
gues, o substitutivo tam-
bém acrescentou ao tex-
to que o acesso à vacina
deve ser gratuito.

Grupos de risco - A
proposição original já
previa o recebimento da
vacina prioritariamente
para os grupos de risco.
O substitutivo manteve
este ponto e incorporou a

ele sugestões apresenta-
das pela deputada An-
dréia de Jesus (Psol) para
definir esses grupos.

São eles: idosos, pro-
fissionais da saúde, qui-
lombolas, indígenas,
acautelados e trabalhado-
res do sistema penitenci-
ário, além de outros defi-
nidos em regulamento.

A pedido do deputa-
do Sargento Rodrigues,
também foram incluídos
nesse grupo, que será o
primeiro a receber a imu-
nização, os “servidores
públicos que, em razão
de suas atividades, te-
nham contato com o pú-
blico”. A emenda buscou
favorecer sobretudo os
profissionais de seguran-
ça pública, conforme ex-
plicita o parecer e afir-
mou, em plenário, o pró-
prio parlamentar.

A vacinação não será imposta de forma obrigatória
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A Justiça Eleitoral pu-
blicou na noite de domin-
go (13), sentença determi-
nando novas eleições em
Itambé do Mato Dentro.

A decisão acontece
em razão de processo de
investigação eleitoral
ajuizado pela coligação A
Voz do Povo e pelo Mi-
nistério Público Estadual
(MPE) contra a candida-
ta eleita no dia 15 de no-
vembro, Cleidileny Apa-
recida Chaves, o vice
Newton Rogério Pena, o
vereador eleito Éder Si-
mões de Jesus, o ex-se-
cretário de Turismo da
Prefeitura Enil Mendes
Vieira Oliveira, o atual
prefeito José Elísio de
Oliveira Duarte e o advo-
gado Eloy Antônio Cha-
ves de Oliveira.

Eles foram denuncia-
dos no dia 22 de outubro
por abuso de poder eco-
nômico e captação ilícita
de sufrágio ao oferecerem
dinheiro, cargo e serviço
públicos a Thiago Olivei-
ra de Jesus, então candi-
dato a vereador no muni-
cípio, apoiado pelo can-
didato a prefeito da opo-
sição, Matheus Perdigão.

Como prova, foram
apresentados áudios
oriundos do aplicativo
WhatsApp com referidos
diálogos entre os denun-
ciados e o vereador Thia-
go de Jesus.

A defesa tentou derru-
bar a legalidade e veraci-
dade das gravações, as
quais foram consideradas
autênticas pela Justiça.

Após analisar argu-
mentos da defesa e ouvir
testemunhas, o Ministério
Público pediu para que as
denúncias fossem julga-
das procedentes e para
que se declare a inelegi-
bilidade dos representa-
dos, bem como para que
se impeça a diplomação
de Cleidileny Aparecida
Chaves, Newton Rogério
Pena e Éder Simões de
Jesus, eleitos para os car-
gos de prefeita, vice-pre-
feito e vereador do muni-
cípio de Itambé do Mato
de Dentro. A promotoria
pediu também aplicação
de multa devido à capta-
ção ilícita de sufrágio e a
realização de novas elei-
ções.

A prova
Nos áudios, o denun-

ciado Éder Simões pro-
põe que Thiago de Jesus
saia do grupo do candida-
to a prefeito Matheus Per-
digão e se alie ao seu, en-

Justiça determina realização
de novas eleições em Itambé
Denúncia por abuso de poder econômico rende ainda multa a prefeito atual, prefeita

eleita e vereador; eles também perdem os direitos políticos por 8 anos

Região central de Itambé - Cidade completa no dia 30 de dezembro
58 anos de emancipação e fato é histórico

cabeçado por Cleidileny.
Dentre outras coisas, diz:
“se a gente ganhar você
está feito; você vai ser a
linha de frente da Prefei-
tura”. Em seguida, Éder
liga para Cleidileny, na
presença de Thiago, que
grava a conversa. Éder
pergunta a Cleidileny:
“você está disposta a fe-
char um compromisso
com ele [Thiago]? Ele vai
nos ajudar muito e nós
vamos ajudar ele”. Cleidi-
leny: “com certeza! Pode-
mos retribuir para ele, com
certeza” (sic).

Conforme o despa-
cho, o art. 41-A, da lei n.
9504/97, a captação de
sufrágio acontece quando
o candidato propõe doar,
oferecer, prometer, ou
entregar, ao eleitor, com
o fim de obter-lhe o voto,
bem ou vantagem pesso-
al de qualquer natureza,
inclusive emprego ou
função pública, desde o
registro da candidatura
até o dia da eleição, inclu-
sive, sob pena de multa de
mil a cinquenta mil Ufir,
e cassação do registro ou
do diploma.

Três são isentos,
prefeito não

Os envolvidos no pro-
cesso, Newton Rogério
Pena, Enil Mendes Viei-
ra Oliveira e Eloy Antô-
nio Chaves de Oliveira
foram isentos do proces-
so devido às gravações
não apresentarem indíci-
os da participação dos
mesmos no crime de abu-
so de poder econômico e
captação ilícita de sufrá-
gio. Situação inversa à do
atual prefeito, José Elísio
de Oliveira, apoiador da
candidata eleita Cleidi-
leny, o qual teve sua con-
versa gravada, quando
diz, de forma nítida: “fir-
ma o compromisso com

ele, vai ser retribuído”.
Para a Justiça, o diálogo
balizou-se na oferta e/ou
promessa de vantagem
econômica, com abuso
de poder, tanto econô-
mico quanto político,
haja vista que José Elí-
sio ocupa o cargo de
prefeito.

Outra grave proposta
envolve a realização de
serviço público em tro-
ca da desistência do ve-
reador Thiago de Jesus
ao cargo de reeleição à
Câmara. Diz Éder: “eu
sei que está tendo um
problema com você… se
você falar que não é
mais candidato, amanhã
seu problema está resol-
vido. Eu sei que é picui-
nha. Amanhã seu esgoto
está instalado”. Reporta-
se, Éder, ao fato de que
o prefeito não providen-
ciou o necessário para
abastecimento de água e
acesso a encanamento
de esgoto à casa Thiago.

E continua: “Se a gen-
te ganhar, você está feito;
você vai ser a linha de
frente da Prefeitura”; “Se
você precisar de dinheiro,
tipo uma caução, eu ga-
ranto que o grupo vai ar-
rumar para você”; “Você
tem um filho para tratar;
se você sair da política,
está amparado; se o par-
tido ganhar, você está
amparado; [vamos ofere-
cer] um secretariado”;
“Se a Cleidileny ganhar,
você pode escolher o que
for: chefe de divisão no
lugar do Tales… ou qual-
quer outra coisa; ou então
você chega perto da Clei-
dileny e fala para adian-
tar o dinheiro e você de-
volve depois da eleição”.

Sentença
Conforme as grava-

ções e conclusão do pro-
cesso do MP, a Justiça

Apoiada pelo atual prefeito José Elísio, também
condenado, Cleidileny obteve 53,92% dos votos

concluiu pelo abuso de
poder econômico e polí-
tico, assim como capta-
ção ilícita de sufrágio,
determinando aplicação a
Cleidileny Aparecida
Chaves, José Elísio de
Oliveira Duarte e Éder
Simões de Jesus a sanção
de inelegibilidade para as
eleições que se realizarem
nos próximos 8 anos; de-
termina que Cleidileny
Aparecida Chaves e Éder
Simões de Jesus, embo-
ra proclamados eleitos,
sejam desabilitados para
diplomação, com o con-
sequente impedimento
de exercício do mandato
e multa de mil Ufir (R$
3.711), a ser paga indivi-
dualmente por Cleidileny

Aparecida Chaves, por
José Elísio de Oliveira
Duarte e por Éder Si-
mões de Jesus, além de
inelegibilidade pelo pra-
zo de 8 anos.

O juiz Dalmo Luiz Sil-
va Bueno, conforme pu-
blicação eletrônica às
21h14 de domingo (13),
solicita cumprimento da
sentença, emissão das
guias para pagamento das
multas e realização de
novas eleições em Itam-
bé do Mato Dentro, que
deverão ser programadas
pela Justiça Eleitoral com
data a ser divulgada. Foi
solicitado também na sen-
tença para que o Ministé-
rio Público avalie a pos-
sibilidade de responsabi-

lização cível por eventu-
al ocorrência de improbi-
dade administrativa e prá-
tica de infração penal.

Recurso
O Folha Popular

falou com a prefeita
eleita Cleidileny Apare-
cida Chaves no dia 15.
Ela disse que esta é uma
decisão de primeira ins-
tância é que o jurídico
vai entrar com recurso,
o que é natural. Questi-
onada sobre o teor das
gravações e sobre as de-
núncias, ela sustenta que
são levianas e que a di-
plomação e posse, até o
dia 1º de janeiro, ocor-
rerão normalmente.

Mais de 1 milhão de
pratos de comida para
quem mais precisa. Esse
foi número de refeições
que a campanha Rede
Voluntária Vale e Natal
Sem Fome, formada pela
parceria entre a Ação da
Cidadania e a Vale, regis-
trou em apenas 10 dias.

A ação foi realizada
via matching: a cada R$
1 doado via Rede Vo-
luntária, a Vale doava
R$ 10. Em 10 dias, a
meta foi alcançada: fo-
ram R$ 100 mil em do-
ações de voluntários e,
como consequência, R$
1 milhão em aporte pela
Vale. A campanha Rede
Voluntária Vale e Natal
Sem Fome foi encerra-

Campanha solidária garante
R$ 1,1 milhão em alimentos

da no dia 10 de dezembro
e vai garantir 1,1 milhão
de refeições para os bra-
sileiros, mas ainda é pos-
sível doar diretamente no
portal da Ação da Cida-
dania “www.acaodacid
adania.org.br”.

Além da mobilização
financeira, a Vale também
prestará apoio logístico à
campanha, usando os
trens que circulam nas
ferrovias Estrada de Fer-
ro Carajás e Vitória a Mi-
nas para transportar os
alimentos, contando com
o apoio da sua fornecedo-
ra, a empresa DellaVolpe.
Ao todo, 200 toneladas de
alimentos serão entre-
gues, com apoio da Vale,
para instituições sociais e

associações locais em
municípios no Mara-
nhão, Pará, Espírito
Santo e Minas Gerais.

Sobre Rede
Voluntária Vale
Lançada em abril de

2020, a plataforma di-
gital Rede Voluntária
Vale foi criada com o
objetivo de potenci-
alizar ações sociais do
voluntariado da Vale,
criado há 16 anos e que
mobiliza ações de em-
pregados, de seus fa-
miliares e de quais-
quer pessoas dispostas
a fazer a diferença na
vida de outra pessoa.
Mais informações em
“www.redevoluntariav
ale.com.br”.

NATAL SEM FOME
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De acordo com estu-
do publicado neste mês
de dezembro pela Money
And Mental Health “Di-
nheiro e saúde mental”,
um em cada oito adultos
gasta mais do que pode
pagar online, enquanto
quase um em cada quatro
compra coisas de que não
precisa. As pessoas que ti-
veram problemas de saúde
mental têm duas vezes mais
probabilidade de fazer qual-
quer um desses, e mais, eles
são especialmente vulnerá-
veis durante a pandemia do
coronavírus, diz o estudo.

Embora a saúde men-
tal, o humor e a persona-
lidade tenham um papel
nisso, a psicologia do
consumidor está cada
vez mais sendo usada
para moldar as escolhas
online. Essa mistura de
design e ciência compor-
tamental significa que as
compras não planejadas
nem sempre são tão espon-
tâneas quanto se pensa.

Quer sejam usadas
para fins positivos ou
não, o problema para al-
guns consumidores é que
essas táticas são enge-

As táticas usadas pelos varejistas para vender
mais e os perigos para os consumidores

nhosas, bem-sucedidas e
projetadas para serem
discretas. Pode ser difícil
dizer quando as marcas
os estão usando, e difícil
resistir às mais atraentes.

Truques do
varejista

Algumas das manei-
ras mais comuns pelas
quais os varejistas recor-
rem à psicologia incluem
apressar em tomar deci-
sões e a persuadir de que
se está perdendo se a
compra não for feita.

Propaganda
Escassez

Qualquer coisa limi-
tada cria um senso de
urgência e estimula a
potencial cliente a agir
rapidamente. As ven-
das são, por definição,
limitadas. Os sites de ho-
téis também usam isso
quando dizem que quatro
quartos estão disponíveis,
mas cinco pessoas os estão
visualizando. Funciona

porque a maioria das pes-
soas deseja evitar a dor de
perder algo.

Os limites para frete
grátis funcionam da mes-
ma maneira. A dor de per-
der um brinde pode levar
o consumidor a gastar um
pouco mais, mesmo se
não precisar ou não que-
ser os itens extras.

Prova social

Avaliações, recomenda-
ções e curtidas indicam
que um produto já foi tes-
tado e aprovado, por isso

parece seguro. Funciona
porque a grande maioria
das pessoas copia uns aos
outros para mostrar que
se encaixa no grupo e co-
piar é um processo cog-
nitivo mais fácil.

Algumas marcas ex-
ploram isso revelando o
que outros consumidores
compraram, enquanto o
Facebook destaca o que
seus amigos e familiares
gostam. A opinião, acima
de tudo, gera uma forma
potente de marketing.

Escolhas padrão

É preciso menos es-

forço mental para seguir
os padrões. O mesmo se
aplica a assinaturas repe-
tidas (muitas vezes com
desconto para adoçar ain-
da mais o negócio) e pa-
cotes selecionados. Por
outro lado, cancelar mais
tarde pode ser mais difí-
cil, pois significa con-
frontar se você escolheu
mal na primeira vez.

Enquadramento

Rolar por muitos
produtos semelhantes

fica cansativo, então os
sites encontram manei-
ras de impedir o cliente
de perder o foco ou cli-
car para longe.

Atrito é tudo que im-
pede de concluir tarefas e
pode significar perda de
receita para os varejistas.

Variar o tamanho das
fontes em apenas um ou
dois pontos é outra tática.
Pagamento sem atrito

Uma vez que se está
preparado para gastar, op-
ções de pagamento sem
atrito, como um clique,
ajudam na tomada de de-
cisão mais rápida.

Todos esses truques
de marketing tentam os
consumidores a gastar
mais do que podem pa-
gar e os deixam vulne-
ráveis a problemas com
dívidas. Mais informa-
ções,  acesse o si te
“www.moneyandmental
health.org”.


